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FECHA:  JULIO 10 DE 2018 
HORA:  06:05 AM 
LUGAR:  RECINTO DE SESIONES DEL CONCEJO 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
 
Muy buenos días, tenga la bondad señor Secretario de leer el orden del día. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
 
10 de julio de 2018, hora 8:05 AM, el siguiente es el orden del día: 
 
1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM  
2. ADOPCIÓN Y APROBACIÓN DEL ACTA CORRESPONDIENTE AL DIA 9 DE 

JULIO DEL AÑO 2018 
3. INTERVENCION DEL DOCTOR ALEJANDRO PASADA MEJÍA DIRECTOR 

TÉCNICO DE LAS TIC Y SOPORTE TECNOLÓGICO Y SU EQUIPO DE 
TRABAJO 
TEMA: PUNTO VIVE DIGITAL DEL MUNICIPIO EN ESPECIAL EL DE LA 
ZONA RURAL SAN FÉLIX  

4.   COMUNICACIONES  
5.   PROPOSICIONES  
6.   ASUNTOS VARIOS 
 
Está leído el orden del día señor presidente esta leído el orden del día. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
 
Tenga la bondad de verificar el quórum por favor. 
 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
 
Honorable Concejal: 
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NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ           Presente                      
EDWIN ALEXANDER BUILES TORO                                   Presente 
NUBIA ESTELLA SÚAREZ  CARO                                                   
YULIETH LORENA GONZÁLEZ OSPINA                             Presente 
BASILISO MOSQUERA ÁLVAREZ                                       Presente 
JOSÉ ROLANDO SERRANO JARAMILLO                            
CÉSAR BLADIMIR SIERRA MARTÍNEZ                               Presente 
JUAN CAMILO CALLEJAS TAMAYO                                    Presente 
ELBERTH LEÓN PATIÑO SERNA                                        Presente                      
JESUS OCTAVIO JIMENEZ GIL                                           Presente 
MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO                               Presente          
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE                         Presente 
JUAN DAVID MUÑOZ QUINTERO                                  
JOHN DAIVE JARAMILLO LÓPEZ                                         
MANUEL ANTONIO OQUENDO GIRALDO                          Presente 
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ                         Presente  
YESSICA JOHANNA ARANGO ARBOLEDA                       
LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO                                
ALEXANDER VARELA ARTEAGA                                       Presente 
    
Señor Presidente hay quórum suficiente para deliberar y decidir. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
 
En consideración el orden del día, se abre la discusión. Anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrada ¿aprueban honorables concejales? 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
 
Ha sido aprobada señor presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
 
Continuemos con el orden del día señor secretario. 
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TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
 
2. Adopción y aprobación del acta correspondiente al día 9 de julio de 2018. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
 
En consideración la adopción del acta correspondiente al día de ayer 9 de julio del 
presente año, se abre discusión. Anuncio que va acerrarse, queda cerrada 
¿aprueban honorables concejales?  
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
 
Ha sido aprobada señor presidente. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
 
Continuemos con el orden del día. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
 
3. Intervención del doctor Alejandro Posada Mejía director técnico de las TICS y 
soporte tecnológico y su equipo de trabajo. 
 
Tema: Punto vive digital del Municipio, en especial el de la zona rural de san Félix. 
 
 
 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
 
Queremos darle la más cordial bienvenida doctor Alejandro, agradecerle 
infinitamente por haber aceptado la invitación del concejo Municipal para los temas 
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ya mencionados por el señor secretario, usted conoce la dinámica; inicialmente la 
presentación, luego la participación de los honorables concejales y posteriormente 
regresamos para su respuestas o comentarios al respecto, de nuevo bienvenido y 
tiene usted el uso de la palabra. 
  
TIENE LA PALABRA EL DOCTOR ALEJANDRO POSADA MEJÍA DIRECTOR 
TÉCNICO DE LAS TICS Y SOPORTE TECNOLÓGICO 

  
Buenos días para todos, concejales, presidente y todos los asistentes. 
  
Si, vengo aquí a explicarles un poco el tema de lo que son los puntos Vive Digital, 
como dice la citación: explicar cómo a groso modo que son los puntos Vive Digital 
de la ciudad de Bello y en especial que proyectos tenemos con la zona rural. 
  
Lo primero que tenemos que enmarcar es que los puntos Vive Digital, es un 
proyecto nacional de un programa a nivel pues de política de estado, que es de 
gobierno en línea, son centros comunitarios de acceso a internet y son 
especialmente diseñados o implementados para estratos 1, 2 y 3, siempre y cuando 
se cumpla con la tecnología, con la infraestructura hablando de ancho de banda, 
temas eléctricos y la disponibilidad y disposición de la administración Municipal para 
poder implementar estos puntos Vive Digital como tal. 
  
En Bello tenemos 4 puntos Vive Digital, tenemos él Vive Digital de Santa Ana, en el 
antiguo Argiro Ochoa, tenemos en Pachelly el otro punto Vive Digital que fue el 
primero que se implementó en la etapa en la etapa cero del ministerio, en la casa 
Betania en Zamora tenemos el tercer punto y hay un cuarto punto Vive Digital que 
está en el colegio la policía, que solamente es exclusivo para ellos, en este momento 
no hay acceso para el público exterior, para el servicio se ha solicitado mucho al 
Ministerio la posibilidad de que este sea también otro centro, otro punto Vive Digital 
para la comunidad, pero hasta el momento ha sido muy restringido a novel de que 
solamente la policía como tal. 
  
Sí señor, al frente de UNIMINUTO hay un punto Vive Digital, que en concepto propio 
ha sido como, no ha sido aprovechado a una dimensión que se debería aprovechar. 
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Como datico curioso o datico estadístico; en dos años hemos capacitado el 
mejoramiento de TICS y sistemas o técnicas asociadas, casi 5.000 personas y 
hemos atendido casi 21.000 personas en los temas de servicios de internet, 
entretenimiento, entre varias cosas. 
  
Es de anotar también que el Ministerio a partir del 1 de agosto de este año entrega 
el manejo de los puntos Vive Digital 100% a las administraciones Municipales, o sea 
que a partir de agosto la Alcaldía tiene la responsabilidad de seguir la operación, 
mantenimiento y que esté en servicio continuamente estos puntos Vive Digital para 
la comunidad, a partir del 1 de agosto. 
  
Les pido 15 minuticos para no hablar mucho el tema, nosotros hicimos un video con 
comunicaciones a cerca del punto Vive Digital, si me permiten paso el video que 
son 15 minuticos no más, que nos muestra que son los puntos Vive Digital y cuál es 
el servicio que resta a la comunidad para darle como a introducción completa al 
tema. 
   
Bueno, eso era como un programa que se hizo con mucho cariño y mucho trabajo 
para mostrar este gran beneficio que hemos tenido aquí en la Alcaldía. 
  
Nosotros teníamos en el plan de desarrollo unos puntos nuevos para la Alcaldía en 
este cuatrienio, entre ellos estaba el punto Vive Digital programado para la zona 
rural. 
  
El Ministerio cerró el programa el año pasado de los puntos Vive Digital, nos dijo 
que la única opción o la posible opción era cambiar estos puntos Vive Digital por un 
tema de kioscos; kioscos Vive Digital. El kiosco vive digital es un tema de un formato 
menos al punto Vive Digital, igualmente es un centro de acceso a internet y un centro 
de capacitación, pero más enfocado a zonas que tengan más de 100 habitantes y 
que no tengan ninguna clase de conectividad o tecnología con el mundo actual, o 
sea que no tengan telefonía, no tengan internet y que sean así muy remotos para 
así poder hacer llegar con más impacto a estas comunidades que están tan alejadas 
a zonas urbanas. 
  
Se pasó la solicitud al ministerio, se radicó, pero la respuesta es que este año no se 
puede implementar este tema de kiosco Vive Digital por el tema de Gobierno y hay 
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que esperar si el nuevo Gobierno nos va a apalancar ese nuevo proyecto con los 
kioscos Vive Digital en la zona rural, porque hay que hacer también un trabajo de 
campo; en qué zonas debe quedar esos kioscos, vuelvo y lo indico: esos kioscos 
son un formato más pequeño que el punto Vive Digital y tienen que estar localizados 
en unas zonas que son tan aisladas de las zonas urbanas. 
  
Como zona centro tiene que estar localizadas en, se pueden instalar en droguerías, 
en tiendas, en salones comunales, en escuelas, en colegios, en resguardos 
indígenas, en partes de zonas militares, o sea donde podamos, tengamos 
infraestructura mínima y allí la gente pueda acceder a los servicios que pueda 
ofrecer estos puntos Vive Digital, esos son kioscos, es otro tema. 
  
Realmente como vimos la dificultad tan grande, por ahora, de la instalación de estos 
puntos Vive Digital nos dimos a la tarea de llevar Wifi a la zona rural, entonces qué 
vamos a hacer con la zona rural en este momento, vamos a colocar o a instalar el 
servicio de Wifi en toda la cabecera del corregimiento. 
  
Igual, al mismo servicio que estamos aquí a nivel urbano, o sea que pueden ingresar 
concurrentemente 200 usuarios, servicio 7x24, internet banda ancha de 20 Megas 
o hasta 25 dependiendo de la negociación que hagamos con los proveedores de 
canal dedicado, o sea un servicio óptimo para todo esto, la cobertura seria de 7.200 
metros cuadrados alrededor de todo el corregimiento, la cabecera Municipal; 
cabecera corregimiento y de ahí partiremos con otros proyectos que ya estamos 
estudiando de extender toda esta zona Wifi a sitios estratégicos de la zona rural, 
pero eso sería en la segunda etapa, eso en la medida del presupuesto, pero lo 
primordial, prioritario en este momento y que ya tenemos pues una asignación 
presupuestal para esto, es Wifi en esta parte del corregimiento. 
  
Pensamos en un futuro ir instalando como dije anteriormente: extender el tema de 
Wifi al tema de Jalisco, El Tambo, La China, es como 11 puntos que hemos 
identificado y allí el efecto, el efecto o el impacto es distinto a la zona urbana, aquí 
en la urbana tenemos un impacto a nivel, se puede decir abierto a la comunidad en 
espacios abiertos, en la zona rural no va  a ser tanto en espacios abiertos, sino que 
va a ser en esas comunidades donde tengamos un gran conglomerado de viviendas 
porque vamos a llegar es a las viviendas en lo más posible, no tanto en espacios 
abiertos porque vemos que allí no tenemos sitios tan abiertos como en la zona 

mailto:concejobello@gmail.com


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

Acta N° 001 del 10 de julio de 2018 7 de ….. 
 

Cra. 50 No. 52-63 PBX. 604 79 44 Exts. 1161, 1162, 1163 
E-mail: concejobello@gmail.com 
www.concejodebello.gov.co/nv/ 

urbana, pero el pensado es hacer ese impacto social donde zonas que ni siquiera 
hay teléfono o han colocado teléfono y se le han robado todas las líneas telefónicas, 
entonces no hay teléfono, no hay internet y con esta parte de Wifi queremos como 
subsanar en cierta parte el tema de comunicación a la comunidad, porque realmente 
hemos notado en gran parte la deficiencia. 
  
Esa es la presentación, es lo que tenemos en este momento, esa toza Wifi para el 
corregimiento, la primera etapa quedaría lista este año, ya están los estudios, ya 
vamos a hacer la licitación correspondiente, la publicación en el SECOP para que 
los participantes puedan ofrecer ahí sus servicios, pero esta zona va a ser 100% 
presupuesto de la Alcaldía, o sea que no va a haber participación del Ministerio, 
porque el Ministerio fue muy claro y tajante con el tema de que solamente la zona 
Wifi eran para las zonas urbanas, nosotros vamos a ser de los primeros Municipios 
que vamos a colocar, el primero, que va a colocar un servicio Wifi en la zona rural, 
muchas gracias. 
  
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
 
Abrimos el espacio para las inquietudes de los honorables concejales. 
  
Doctor Alejandro muchas gracias 
  
TIENE LA PALABRA EL DOCTOR ALEJANDRO POSADA MEJÍA DIRECTOR 
TÉCNICO DE LAS TICS Y SOPORTE TECNOLÓGICO 
 

Con mucho gusto y muchas gracias. 
 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
  
Continuemos con el orden del día señor secretario. 
  
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
  
4. Comunicaciones. 
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
  
¿Hay comunicaciones sobre la mesa? 

  
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
 
No hay señor presidente 

  
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
  
Continuemos con el orden del día. 
  
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
  
5. Proposiciones. 
  
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
  
¿Hay proposiciones sobre la mesa? 

  
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
  
No hay señor presidente. 
  
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
  
Continuemos con el orden del día. 
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TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
  
6. Asuntos Varios. 
  
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
  
Lorena ya vino, Lorena ya vino, sí. 
  
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
  
Señor presidente le informo que hoy la totalidad de la asistencia de los concejales 
en la sesión. 
  
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
  
Continuemos con el orden del día. 
  
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR SECRETARIO BORIS LEON RIVERA MORENO 
  
Ha sido agotado señor presidente. 
  
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE NICOLAS GILBERTO 
MARTÍNEZ GÓNZALEZ 
  
Agotado el orden del día levanto la sesión y cito para mañana a las 8:00AM, que 
tengan un feliz día. 
 
 
 
Jesús Octavio Jiménez Gil             Carlos A Carmona Rodríguez  
Presidente              Secretario  
 
 
Zahir Daniel Patiño V. 
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